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RAPPORT MORAL  ANNEE 2024 

 Bonjour à tous,  

Tout d’abord, je vous remercie pour votre participation à cette Assemblée Générale 2025. 

Votre présence et les pouvoirs envoyés témoignent de l’intérêt que vous portez à toutes nos 

activités et au développement de notre association.  

Vous n’ignorez pas que nous ne sommes pas très nombreux pour gérer les projets et que nous 

ne pouvons compter que sur les adhésions pour le financement.  

Nous restons toujours très attachés aux valeurs morales et fidèles aux deux objectifs 

principaux fixés par nos fondateurs qui sont:  

- Sensibiliser dans une perspective humaniste, personnels éducatifs, enseignants et parents aux 

questions internationales, notamment celles qui concernent l'éducation et l'enseignement en 

Europe et dans le monde. 

 - Préparer les jeunes et leurs éducateurs à la compréhension des autres peuples et au civisme 

international. (Extraits des statuts)  

 Le site internet : www.echangesinternationaux.com avec accès à la page Facebook a été 

totalement renouvelé en mettant en avant les valeurs que nous défendons, la nouvelle 

présentation est très appréciée et régulièrement mise à jour. 

La coopération avec le SGEC et l’INSTITUT DE LA SALLE fonctionne très bien.  

Au SGEC, M. L.M. PIRON chargé des relations internationales et Secrétaire Général  du 

Comité Européen de l’Enseignement Catholique (CEEC) nous soutient. 

Depuis le dernier trimestre 2024, les travaux concernant les locaux de la Rue St Jacques sont 

terminés et notre boite aux lettres de nouveau opérationnelle. 

Mme Sylvie HORGUELIN, rédactrice en chef du magazine ECA qui nous a beaucoup 

soutenus a pris sa retraite mais le magasine ECA accepte toujours de nous soutenir en faisant 

paraitre des articles et nos activités sont présentées sur l’agenda du site de l’enseignement 

catholique. Je tiens à les remercier en notre nom à tous. 

Grâce à notre trésorier, Fabrice DEROISSART, nous pouvons organiser des activités à La 

Maison De La Salle et ainsi bénéficier des installations à la pointe de la technologie comme 

l’organisation de la réunion d’aujourd’hui. J’en profite pour remercier vivement Pascal 

HEBBINCKUYS qui a assisté à notre dernier séminaire « Ecole et société » et nous a permis 

de disposer gratuitement de l’amphithéâtre. 

Je remercie également tous les adhérents individuels, les établissements français et ceux des 

pays qui nous sont fidèles depuis plusieurs années : l’Algérie, l’Autriche, la Belgique, la 

Grèce, le Liban, la Roumanie, la Pologne, le Portugal,… Ils contribuent à la réussite des 

activités et à l’ambiance conviviale qui règne dans toutes nos réunions et manifestations.  

http://www.echangesinternationaux.com/
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Notre association, vous le savez, a toujours fonctionné dans un esprit de bienveillance, de 

confiance, d’amitié et de convivialité. 

Elue Présidente en 2016, j’ai assumé les rôles de Présidente, secrétaire et trésorière, jusqu’à 

l’élection d’un nouveau Conseil d’Administration déclaré à la Préfecture après l’AG de 2018 

et en partie renouvelé en 2021. J’arrive donc à la fin de mon 3ième mandat. 

Je crois avoir tenu la promesse faite à Sr Thérèse et à Jean Pierre BERTHO de prendre en 

main et faire mieux connaitre les Echanges, mail il faut que cela continue !!! 

Dans le domaine des activités, pendant l’année 2020, à cause de la Pandémie de COVID,  

nous n’avons rien pu organiser.  

Depuis 2021, malgré le virus toujours présent, nous avons réussi à mettre en place chaque 

année  l’activité internationale d’écriture qui a été un franc succès avec 7 pays participants et 

un premier livret de 70 pages. Et en n 2022, un autre de 96 pages.  En 2023, ous avons pu 

réaliser un 3ième livret et en 2024, un 4ième de 195 pages. Je pense qu’il est important de 

continuer cette activité.  

En octobre 2024 a eu lieu le sommet mondial de la Francophonie en France. A cette occasion, 

Marie Jeanne et moi avons présenté un dossier concernant cette activité. Celui-ci a été retenu 

et nous avons reçu une subvention de la Francophonie de 1350€, ce qui nous a permis de 

financer les livrets. 

En février, a eu lieu la rencontre internationale de jeunes en Grèce, à l’école Jeanne d’Arc du 

Pirée. Ce fut une réussite mais, à cause de la situation internationale, les participants libanais 

et un groupe de français ont annulé leur participation, ce qui a entrainé un déficit de 963€. 

En octobre nous avons fêté le 60ième anniversaire de l’association à Cordoue lors d’un Conseil 

d’Administration élargi. Grâce à Alain et Antonia, nous avons passé 3 jours dans un cadre 

magnifique dans la convivialité et l’esprit des Echanges Internationaux. Nous avons pu visiter 

3 établissements espagnols très intéressés pour participer aux Echanges.  Malheureusement, 

cette fois encore les annulations involontaires ont entrainé un déficit de 450€ 

Tous les compte rendus de ces activités sont disponibles sur le site qui a été modernisé et est 

régulièrement mis à jour  www.echangesinternationaux.com  

Comme vous le voyez, le gros problème de notre association reste le financement des projets. 

Vous n’ignorez pas que notre unique source de revenus reste la cotisation des adhérents et que 

nous ne bénéficions d’aucune subvention.  

Le montant de la cotisation est le même depuis 3ans. Je propose donc de la passer de 35 à 40€ 

à partir de 2026 

Nous vivons sur les réserves des années pendant lesquelles l’association comptait de 

nombreux membres et assurait beaucoup de séminaires et sessions de formation.  

Voilà l’essentiel des informations que je devais vous communiquer. À la suite de ce rapport, 

je vais vous présenter le rapport d’activités 2024 et le point sur la situation financière. 

 Nous procèderons ensuite aux différents votes. Chers amis et adhérents, je vous remercie.  

http://www.echangesinternationaux.com/

